

EL RESURGIMIENTO DE ESPAÑA COMO PAIS LIBRE, PROSPERO e INDEPENDIENTE EXIGE

acabar con la dominación de las castas y clases reaccionarias

EN los discursos de Franco, en las declaraciones que ha hecho a periodistas de diversos países, principalmente norteamericanos, en las manifestaciones públicas de los principales jerifaltes del régimen, se advierte una preocupación dominante: El franquismo no puede ocultar la bancarrota en que ha hundido a España y hace ver a través de vituperios y manifestaciones poco veladas que él no puede sacar, no sacará a España de ese abismo.

ACCION reivindicativa de los obreros de las fábricas de ascensores de Barcelona

Hace unos días los trabajadores de las fábricas de ascensores de Barcelona, «Mas Goberna», «Abono», «Fuster y Fabra» y otras dos, entre los cuales crecía sin cesar el malestar por la elevación constante del coste de la vida y por la insuficiencia de sus salarios, presentaron una demanda de aumento de sueldos.

Ante la energía y unanimidad con que los obreros planteaban sus reivindicaciones los falangistas de los sindicatos verticales intentaron desviar la acción de los trabajadores, se pusieron a la cabeza de la Comisión nombrada por éstos y canalizaron la petición hacia la C.N.S. Los altos jerarcas de ésta contestaron a los obreros «que lo que tenían que hacer era aumentar la producción», arrancándose de ese modo la careta demagógica con la cual pretendían engañar a los trabajadores.

Otra demanda obrera en Barcelona

También en Barcelona, los obreros de la empresa «Mas Baga» han presentado una demanda de aumento del plus de vida cara.

Los obreros de la Villa de Irún piden aumento

Los obreros municipales de Irún han presentado al Ayuntamiento un escrito pidiendo que les aumenten los salarios. Dichos obreros ganan actualmente 5.000 pesetas por año, cantidad a todas luces ínfima cuando los precios de los artículos esenciales son tan elevados. Reclaman 1.500 pesetas anuales de aumento.

sed, en la meseta. Y como en éstas, en otras ocasiones.

El régimen, por boca del dictador fascista, confiesa que no puede resolver los grandes problemas nacionales; confiesa que no cuenta con ningún apoyo del pueblo, y que no solo no tiene ese apoyo sino que los trabajadores le oponen una marcada hostilidad; confiesa que para salir del marasmo en que se hunde cada vez más, él no ve otra solución que la «ayuda» exterior, quedando bien entendido que se refiere a esa «ayuda» (entre comillas) que brindan los imperialistas yanquis, principalmente, y que se traduce en una vil entrega de la independencia nacional a los señores del dólar.

Una aclaración necesaria: No es para resolver los problemas nacionales para lo que el régimen implora la «ayuda» extranjera; es para apuntalar los intereses y privilegios de los grandes capitalistas y terratenientes de quienes es brutal apoderado; intereses y privilegios que, con la agravación de esos problemas, con la crisis persistente y agudizada de día en día, se ven seriamente afectados.

Decimos que el régimen no puede resolver los problemas nacionales porque los intereses de clase de los capitalistas y terratenientes son inconciliables con los intereses de las masas trabajadoras y los grandes problemas nacionales no pueden tener solución democrática sino en la medida en que se da satisfacción a los intereses de las masas trabajadoras.

Y no hay que perder de vista ni un momento que el régimen franquista es la dictadura terrorista de los grandes capitalistas y terratenientes feudales; que su objetivo, su norma de acción, su primera y gran razón de ser, son la defensa de los privilegios de esas clases.

EL régimen franquista es la manifestación más aguda — más bestial y desesperada también — del afán de las viejas castas dominantes de prolongar su catastrófica dominación. Es lógico que en el régimen franquista culminen todas las bancarrotas, todas las ruinas, todos los fracasos para la nación, que la gestión de las castas dominantes han venido sembrando, acumulando, desde hace siglos.

Franco, cuyo cinismo no tiene límites suele decir frecuentemente que la catástrofe de la economía española se debe a cincuenta años de incuria. Aunque así fuera, (que en realidad la cosa viene de más lejos y de más hondo), ¿qué son y qué representan esos cincuenta años de incuria? ¿a quién incumbe la responsabilidad de ésta? ¿qué fuerzas sociales son las que han tenido en esa época las riendas del poder?... Sabido es que, salvo en los cortos años de República popular, las fuerzas que han tenido en sus manos la «gobernación» del país han sido las mismas que Franco representa.

La situación catastrófica de la economía española se debe, a la actitud antinacional de las castas dirigentes que no solo en los cincuenta años últimos, sino como ha escrito Dolores Ibarruri, «en todos los tiempos, han colocado sus propios intereses sobre los intereses de la nación, hipotecando las riquezas de ésta». Y que así, han ido conduciendo al país de desastre en desastre.

Del mismo modo que, desde hace muchos siglos, las grandes obras inscritas en la Historia de España (Pasa a la pág. 2)



Son decenas de miles las personas que viven en chozas infectas como éstas en los suburbios de Barcelona. Espantosa miseria acarreada por el franquismo. Mientras tanto, los grandes capitalistas siguen enriqueciéndose y el régimen gasta miles de millones para preparar la guerra.

MENSAJE DE DOLORES IBARRURI AL II CONGRESO DE LA FEDERACION DEMOCRATICA INTERNACIONAL DE MUJERES

En él llama a todas las mujeres demócratas a acentuar sus campañas contra el terror franquista, a presionar a sus gobiernos para que retiren toda ayuda al régimen de Franco

«Es posible romper los planes de guerra de los imperialistas porque los pueblos no quieren la guerra»

He aquí el texto íntegro del mensaje dirigido por la camarada Dolores Ibarruri al II Congreso de la Federación Democrática Internacional de Mujeres que se ha celebrado en los primeros días de diciembre en Budapest.

«Queridas amigas: Imposibilitada por mi estado de salud de compartir personalmente con vosotras las tareas del II Congreso de nuestra Federación, me encuentro, no obstante, presente en él con mi pensamiento y con mi corazón.

«Con cuánta alegría y entusiasmo hubiera yo participado en las tareas de este Congreso, que muestra ante el mundo la fuerza maravillosa y ascendente de la F.D.I.M.; de la única organización internacional de mujeres verdaderamente democrática y que expresa en su existencia y en sus actividades, la voluntad de las mujeres de defender la paz y la democrática y de oponerse con inquebrantable firmeza a la política antidemocrática y agresiva de los imperialistas de guerra angloamericanos!»

En sus tres años de existencia, la F.D.I.M. se ha convertido en una poderosa fuerza al servicio de la paz y de la democracia. La actividad de la F.D.I.M. ha hecho posible que su voz fuera escuchada por las mujeres de los países más apartados, de un extremo a otro del universo; movilizándolas para la lucha por la democracia y llevando a ellas como un mensaje de esperanza, el llamamiento fraternal de aquellas mujeres que, habiendo roto el yugo de la tiranía y opresión seculares, marchan como las mujeres de la U.R.S.S. por el camino radiante del socialismo o avanzan hacia la meta socialista, como las mujeres de las democracias populares; y de aquellas otras, que en cada país luchan y trabajan con abnegación, para destruir los obstáculos que se oponen al desarrollo de la democracia y a la consolidación de la paz y de la seguridad internacional.

de nuestra Federación ya que constantemente recibimos su ayuda y su apoyo en nuestra lucha.

Y yo quiero, en nombre de las abnegadas mujeres de España, que desde hace doce años mantienen una resistencia heroica contra el régimen terrorista de Franco, sin doblegarse, sin renunciar a la victoria, seguras de que España también será libre y democrática, expresar aquí, ante el Congreso, nuestro profundo agradecimiento a la F.D.I.M. y a todas sus secciones por la ayuda constante y por su actividad solidaria hacia nuestro pueblo. Todos los días nos llegan hechos impresionantes de cómo combaten las mujeres de nuestro pueblo. Recordemos el ejemplo patético de esa campesina gallega de 53 años, Manuela Sán-

(Pasa a la pág. 2)

Desde el Congreso de constitución de la Federación se han incorporado a nuestras filas numerosas organizaciones femeninas de distintos países, entre las cuales es importante destacar, por su significación, a las mujeres inglesas, a las mujeres de diversas Repúblicas de América Latina, a las mujeres de Australia, de Birmania, Mongolia, Corea.

Este formidable crecimiento de la F.D.I.M. es un aspecto y una demostración evidente del crecimiento del campo de las fuerzas democráticas frente al campo de las camarillas imperialistas de los instigadores de guerra. El trabajo de la Federación ha desarrollado el sentimiento de solidaridad entre las mujeres de todos los países y ha hecho sentir a sus secciones nacionales, a sus afiliadas, que la lucha de cada pueblo por la libertad y la democracia, no es una lucha aislada, sino que es la causa común de todos los demócratas.

Y somos, quizás, las mujeres españolas quienes mejor podemos constatar este sentimiento de solidaridad existente en las secciones

LA "BAJA FORZOSA TEMPORAL O DEFINITIVA" DE INDALECIO PRIETO

EN una carta difusa y profusa Indalecio Prieto hace pública su determinación de no formar parte de ese llamado Comité de Enlace próximo a constituirse, según dice, y su retirada de la Comisión liquidadora que hasta este momento capitaneaba al frente de Trifón, Pérez y el mudo fantasma togado de Jiménez Asúa.

Razones de salud da Prieto para justificar esta resolución que a no pocas personas habrá parecido inesperada y sorprendente: sin embargo no cabe duda que los motivos verdaderos de tal actitud tienen un fondo político. Busquémoslos, seguros de encontrarlos, en el panorama político que contemplamos. Quien como Prieto acariciaba el sueño de ser el hombre que presidiera o por lo menos participase directamente en la entrega de España a los imperialistas yanquis y en su puesta en marcha para la guerra que éstos preparan, comprueba, con la evidencia de los hechos, que los señores de Wall Street apoyan desahogado al franquismo y consideran que nadie les puede servir, hoy por hoy, para transferirles España y arrojarse al campo español mejor que Franco y los suyos. ¡Démonos prisa, demos prisa! clamaba Prieto en Toulouse, ¡que norteamericanos e ingleses esperen en la O.N.U. nuestra solución! ¿Qué queda de eso? Queda el estrago causado por Prieto y los suyos en el campo republicano y una estela de vergüenza y traición.

Grandes servicios han prestado y prestan Indalecio Prieto y los suyos a la reacción española y a los imperialistas norteamericanos que con la complicidad de los franquistas en el interior del país y la de los socialistas de derecha y otras gentes en el exterior se afanan por llevar adelante sus planes tendientes a convertir a España en una colonia, una base de guerra y un depósito de carne de cañón. Nadie ha hecho más que Prieto y los suyos por deshacer la unidad republicana que existía, desmoralizar a la parte desmoralizable de la emigración y llevar a la capitulación y al campo de la reacción a las gentes susceptibles a ello. El servicio a Franco y a sus padrinos de Wall Street ha sido y es de consideración. Sin embargo la reacción española, integrada por los clanes ultramontanos más feroces de Europa, no se suele distinguir por el buen trato que da a sus lacayos. Hoy, todo indica que no considera a Prieto como el hombre más apto para encabezar a toda una turba de claudicantes y desertores del campo republicano en su paso al campo franquista bajo la negra bandera de la traición y la servidumbre. Todo indica que los núcleos fundamentales de la reacción española, como los imperialistas yanquis, consideran que hoy por hoy quien mejor les puede servir para realizar su política y contener al pueblo sigue siendo Franco.

«Soy baja forzosa, temporal o definitivamente», dice Prieto en su carta sin cierto despecho. Hasta

cuando quedará en reserva para la reacción y los imperialistas, son éstos quienes lo han de decidir. Mientras tanto la funesta obra de Prieto continúa. En marcha está su tinglado entreguista, su política orientada a desmantelar el campo republicano, su servicio a la reacción desde el exterior. Por el momento Prieto da paso a Trifón Gómez para que sea él quien aparezca al frente del equipo integrado por los socialistas de derecha y encargado por Wall Street y por los clanes reaccionarios españoles de realizar esa miserable política. De esta forma Prieto y los socialistas de derecha esperan que su acercamiento al franquismo y su introducción en el campo del régimen podrá operarse con mayor facilidad y rapidez. Si bien es cierto que Trifón ha sido siempre considerado por la clase obrera española como un hombre que nada tenía de común con ella, en cambio su nombre gris puede encontrar acogida más benévola y abierta en las tiendas de la reacción. No es el nombre de un ministro de Defensa de la República durante nuestra guerra; es el nombre de un rompe-huelgas históricos: la de diciembre de 1931, la de octubre de 1934; es el nombre de un lugarteniente de Besteiro, de uno de los que entregaron Madrid, de un viejo y fiel criado — seguro, incondicional — de la reacción española, de un monaguillo de Bevin.

Si; la obra de Prieto contra la República, contra el pueblo español continúa. Y él y los suyos intentan mantener entre los trabajadores socialistas un monstruoso equívoco, un artero engaño, pues toda su vergonzosa labor la están realizando usando como señuelo y disfraz el nombre del Partido Socialista Obrero Español. De esta forma se quiere dar un marchamo republicano y obrero a lo que no es más que servicio a los magnates del dólar y a la peor reacción de nuestro país. Y es preciso denunciarlo clara y argumentadamente ante todos los republicanos y especialmente entre los propios trabajadores socialistas a quienes Prieto, Trifón y adláteres utilizan como escudo proletario en la vil maniobra que están desarrollando. El deber de los comunistas y de los trabajadores de mayor conciencia política es discutir con los trabajadores socialistas dentro y fuera de España y demostrarles que se está utilizando el nombre de su partido para realizar una política que tiende a apuntalar en nuestro país el dominio de la reacción fascista, convertirlo en colonia del extranjero y contribuir a que los imperialistas y Franco puedan lanzarle a la más abominable de las guerras.

Es preciso hacer un esfuerzo político para acercarse más y más a los trabajadores socialistas, esclarecerles estas cuestiones capitales y demostrarles que por el camino de Prieto, Trifón y congéneres no se va al socialismo sino a la perpetuación del franquismo, a la continuación de la ruina y el dolor de España bajo la tiránica y desastrosa dominación de las clases terratenientes y financieras, de las viejas castas militares y eclesiásticas.

Es necesario mostrarles cuál es el verdadero camino que conduce al socialismo para lograr el cual se inscribieron en España en las listas del P.S.O.E. Ese camino es el que preconiza el Partido Comunista de España, el de terminar el dominio de la reacción y del poder de capitalistas y terratenientes, el de realizar la revolución democrática que resuelva verdaderamente — es decir revolucionariamente — el problema de la tierra, que termine con los monopolios y la explotación sobre la clase obrera, que convierta el Ejército en un ejército nacional republicano, que implida a los jerarcas de la Iglesia ejercer un poder reaccionario sobre el país, en la economía, en la política, en la instrucción. ¿Y cómo conseguirlo? Impulsando y uniendo el esfuerzo de cuantos anhelan de verdad la República democrática que abra la vía del socialismo.

Es preciso mostrarles que el camino que lleva de verdad al socialismo no es el de la servidumbre a la reacción fascista, es decir el que siguen Prieto y todos los socialistas de derecha que en el mundo han sido y son, sino el camino que recorren los Partidos Comunistas, el camino emprendido por los trabajadores y el pueblo en los países de democracia popular, donde se ha terminado con la explotación de los grandes capitalistas indígenas y la dominación del imperialismo extranjero, donde se ha resuelto el problema de la tierra entregándosela a los campesinos, donde la clase obrera es la fuerza predominante que gobierna y conduce al país hacia la prosperidad y el bienestar.

Es necesario mostrar también a los trabajadores socialistas las grandes realizaciones soviéticas, los triunfos del socialismo en la U.R.S.S., lo que la Unión Soviética significa como enseñanza y ayuda para toda la clase obrera mundial.

Con paciencia y perseverancia es preciso realizar un esfuerzo para llevar a cabo un profundo esclarecimiento ideológico y político entre los trabajadores socialistas y atraerlos al camino justo, al camino del socialismo, desenmascarando a los jefes socialistas de derecha, a los renegados, en el seno mismo de lo que queda del Partido Socialista.

Es necesario, en fin, ganar ideológicamente con la verdad y con los hechos, a los trabajadores socialistas para que aisen aún más a ese conglomerado de servidores de la reacción cuya política será siempre la antitesis de los intereses de la clase obrera y el pueblo, tanto encabezada por Prieto como si se utiliza en su frontispicio la figura de mascarón de proa de Trifón Gómez.

En el 53 aniversario de "PASIONARIA"

«Te deseamos largos años de vida para gloria y felicidad de nuestro Partido y de nuestro pueblo»

le dice en un telegrama nuestro Buró Político

Con motivo del 53 aniversario de la camarada Dolores Ibarruri, el Buró Político del Partido Comunista de España le ha dirigido el siguiente telegrama:

«En este 53 aniversario de tu nacimiento, saludamos con gran alegría las últimas noticias relativas a la marcha satisfactoria del curso de tu restablecimiento. Tú mano firme, experimentada y segura vuelve a empuñar el timón del Partido para conducirle, al frente de la clase obrera y del pueblo, al triunfo de nuestra lucha liberadora.

Al renovarte en este día, jefe amado del Partido y del pueblo, nuestros sentimientos de cariño y de total adhesión, te trasladamos también los emocionantes testimonios de preocupación por tu salud y de afecto y devoción, que envían nuestros camaradas desde todas partes y junto con ellos, millares de republicanos y de patriotas sinceros.

De todo corazón te deseamos largos años de vida para gloria y felicidad de nuestro gran Partido y de nuestro heroico pueblo.

URIBE, MIJE, ANTON, CARRILLO, LISTER, COMORERA, CRISTOBAL, ANGEL, GALLEGU.»

SALUDO del Comité Central del P.S.U. de C.

El C.C. del P.S.U. de C. ha dedicado a la camarada Dolores Ibarruri el siguiente saludo:

Dolores Ibarruri, gran dirigente de la clase obrera de los pueblos hispanos, Secretario general del Partido Comunista de España, cumple en estos días 53 años.

Con este motivo el Comité Central del Partido Socialista Unificado de Cataluña le reitera su estima y le desea muchos años de vida para bien de la lucha antifranquista del pueblo español, por la independencia de España y por el triunfo de la democracia popular.

En Dolores Ibarruri, igual que en José Díaz, nuestro Partido ha encontrado los mejores amigos y la mayor ayuda para forjarlo y educarlo en la doctrina revolucionaria marxista-leninista-stalinista.

En el Buró Político y en el Comité Central del Partido Comunista de España, nuestro Partido ha encontrado un constante ejemplo de conducta dirigente comunista. Y en el Partido Comunista de España, Cataluña ha tenido y tiene el más firme aliado y el más poderoso apoyo en la lucha por las libertades nacionales.

En este aniversario de la vida combatiente y patriótica de la camarada Dolores, el Comité Central del Partido Socialista Unificado de Cataluña le dirige el más cordial saludo y el deseo de estrechar aún más los lazos fraternales que unen a nuestro Partido con el Partido Comunista de España y reitera su propósito de seguir trabajando para llegar lo antes posible a formar un todo orgánico con el Partido Comunista de España.

Diciembre de 1948.

La camarada "PASIONARIA" agradece las innumerables pruebas de cariño y adhesión que ha recibido

El 53 aniversario de la camarada Dolores Ibarruri, Secretario General de nuestro Partido, ha dado motivo a una verdadera manifestación, imprestatante por sus dimensiones, profunda por su significado, de cariño y adhesión a la noble y señera figura de Pasionaria, al jefe de nuestro Partido. Millares de cartas y telegramas procedentes no sólo de trabajadores y antifranquistas españoles sino del campo obrero y democrático mundial han sido recibidos por nuestra camarada Dolores en ocasión de su cumpleaños.

Por ello en la imposibilidad de contestar personalmente a los innumerables telegramas y cartas recibidos, la camarada Dolores Ibarruri expresa a través de Mundo Obrero su agradecimiento a cuantos en esta fecha le han dirigido felicitaciones y mensajes.

El Comité Central del Partido Socialista Unificado de Cataluña.

MENSAJE DE DOLORES IBARRURI

chez, que en el mes de mayo de este año, habiendo ocultado en su casa a dos guerrilleros...

La Semana internacional para la España republicana

Por ello, yo creo que el mejoramiento de la propaganda no es un problema insoluble...

Continuamos recibiendo noticias de los actos y manifestaciones con motivo de la Semana Internacional para la España republicana...

El resurgimiento de España...

se deben fundamentalmente al esfuerzo de hombres salidos del pueblo, de las capas populares...

Respuesta del Congreso a Pasionaria

Por unanimidad las delegadas al Congreso acordaron contestar al mensaje de nuestra camarada Dolores Ibarrruri con la siguiente carta:

Las mujeres de Hungría rinden un vibrante homenaje a Pasionaria

Con motivo del II Congreso de la Federación Democrática Internacional de Mujeres...

FRANCIA

Organizada por la Asociación Francia-España, se celebró el pasado día 8, en la Sala de la Liga de la Enseñanza Francesa...

FRANCIA

El Sr. Emmanuel Mounier comenzó exponiendo las razones políticas por las que él y numerosos amigos católicos habían prestado...

FRANCIA

Análizando el carácter de nuestra guerra, el director de la revista «Espirit» condenó la vil actitud del verdugo Franco...

FRANCIA

Organizado por «JUVENTUD», se celebrará el sábado, día 18 de diciembre, a las 21 horas, en la Sala de la Maison des Syndicats...

FRANCIA

Organizado por un Comité integrado por la Casa de la Cultura, el Círculo Republicano de la Habana y diversas instituciones...

FRANCIA

En sus intervenciones, Rómulo Gallegos, ex-presidente de la República de Venezuela; Alfredo Guevara y Enrique Ovares...

FRANCIA

Para organizar la participación del pueblo puertorriqueño en la Semana Internacional, fué constituido en Puerto Rico, un Comité...

FRANCIA

Organizado por la A. B. A. P. E. y con la participación de renombrados periodistas y personalidades brasileñas...

La campaña mundial de protesta contra el terror franquista

Francia, Polonia, Italia, etc. otras cartas firmadas por organizaciones democráticas y una resolución de los obreros de Cuenca y Píeles...

Ante la nueva edición de la «Historia del Partido Comunista (b) de la U. R. S. S.»

«Un libro semejante lo necesitaban los comunistas como el pan de cada día, como el aire y el agua...»

¡Españoles! Escuchad las emisiones de Radio España Independiente por campos de ondas de: 25,8 - 29,2 - 34,2 - 38 y 39,2 metros.

Las calamidades que acarrea el franquismo MADRID, CASI SIN AGUA

DESPUES de la luz, el agua. El pueblo de Madrid, a oscuras ya, privado durante horas enteras de Metro y de tranvías...

El Ministerio franquista de Obras Públicas ha comunicado una nota en la cual se anuncia que el suministro de agua es cortado totalmente en la capital desde las once de la noche a las siete de la mañana...

Fácil es comprender que, no solo las molestias que este régimen de restricciones impone al pueblo (que tan pesado le lleva ya sobre sus espaldas) sino las graves consecuencias que puede acarrear esta falta total del precioso líquido en las horas de la noche...

Cómo si fuera un compendio de las plagas bíblicas, el franquismo va abatiendo sobre nuestro país todas las calamidades habidas y por haber.

Difícil le sería al régimen, si lo intentara, hallar excusas para esta nueva calamidad. Nunca, como ahora, ni hasta ahora, ha fallado el agua en Madrid, ni aún en los períodos culminantes del estiaje...

Como si fuera un compendio de las plagas bíblicas, el franquismo va abatiendo sobre nuestro país todas las calamidades habidas y por haber.

o incapaces energímenes de camisa azul, para que Madrid, el pueblo de Madrid, conozca privaciones como pocas veces las ha conocido en su historia...

Porque a nadie puede hacerse creer que esta serie continua de calamidades es fruto de la casualidad. No hay casualidad que valga. Esas molestias, restricciones, privaciones intensificadas a que se ve sometido el pueblo...

El pueblo paga. Sin luz, sin agua... Pero el pueblo no padece estas privaciones sino que se acumula en su corazón una sorda cólera contra los causantes de ellas.

Los comunistas debemos señalarle quiénes son esos culpables; y por qué; y enseñarle el camino para terminar cuanto antes con todos esos desastres...

... Y sin Metro ni tranvías

A consecuencia de la terrible agudización de las restricciones eléctricas, el Metro de Madrid ha tenido que interrumpir su circulación durante varias horas...

Por las mismas causas y a las mismas horas se ha paralizado totalmente la circulación de los tranvías de la capital.

Como es de suponer, esto aumenta la irritación de las masas populares y contribuye a disponer su ánimo contra el régimen, único y gran culpable de los repetidos y acumulados desastres.

LA MADRE DE ANTONIO SEOANE ESCRIBE A PASIONARIA

Anunciación Sánchez de Seoane, madre de nuestro heroico camarada Antonio Seoane que en unión de Gómez Gayoso ha sido recientemente fusilado por Franco...

Queridísima Dolores: Me siento por primera vez en circunstancias terriblemente dolorosas para mí. Lo hago porque sé en qué forma magnífica está identificada con el sufrimiento del pueblo de nuestra patria...

En medio de esta desesperación incontestable hay algo que me da fuerzas para seguir adelante: su ejemplo de mujer firme, sin claudicaciones...

Me siento infinitamente orgullosa al pensar que mi hijo murió como digno español y que prefirió, tomando como ejemplo su magnífica frase, « morir de pie a vivir de rodillas ».

A pesar de mis 67 años y de que mi salud no es muy fuerte, me siento con energías suficientes para seguir colaborando...

Una foto mía, igual a la que adjunto, sacada el día que cumplí 66 años al lado de la enorme tarta regalo de los compañeros que están en esta, recibió mi hijo Antonio, días antes de que fuera fusilado.

Firmado: Anunciación S. de Seoane.

Operaciones guerrilleras contra las comunicaciones

En estos últimos tiempos han sido varias las operaciones llevadas a cabo por los guerrilleros contra comunicaciones ferroviarias franquistas...

En Andalucía y Castilla LA NUEVA El día 10 de noviembre, los guerrilleros realizaron un sabotaje en la vía férrea Córdoba-Sevilla...

EN LEVANTE

Un grupo especial de la Agrupación Guerrillera de Levante efectuó en la mañana del 7 de noviembre una operación de sabotaje en la vía férrea, en las proximidades de Requena...

EN NAVARRA

En las cercanías de Carrascal, en la provincia de Navarra, los guerrilleros cortaron la vía férrea momentos antes del paso de un tren mercancías...

Los verdaderos fines del Instituto de la Vivienda

CUARTELES PARA LA GUARDIA CIVIL

El periódico « ABC » del 13 de noviembre último, publica una referencia de los acuerdos del Consejo de ministros franquista celebrado el día anterior...

Y en ese mismo Consejo de ministros se aprobaron « los expedientes de revisión de presupuestos, por aumento de precios de las obras en construcción de los cuarteles de la Guardia Civil »...

En un solo día se aprobaron los aumentos en los presupuestos de las obras en construcción de VEINTE cuarteles de la Guardia Civil...

Así, tras la burda demagogia franquista, aparecen muy claramente los verdaderos fines de la Insititudo Nacional de la Vivienda.

Es característico una vez más al régimen franquista como lo que es: un régimen terrorista y policiaco, en el que las fuerzas represivas absorben de día en día una parte más considerable del Tesoro nacional.

Es preciso que estos hechos sean denunciados constantemente entre los trabajadores y el pueblo, entre los españoles que carecen de hogar pues ello contribuirá ciertamente a desmembrar la demagogia franquista...

“El crimen fué en Granada”

Don José María Pemán, poeta áulico y bodeguero condecorado, escribe de encargo. En otros tiempos se le encomendaron los ripios de aquel « Divino impaciente »...

A « un episodio desgraciado ajeno a la responsabilidad oficial », — son sus aviesas palabras — quisiera reducir este vate casero de la reacción española el espantable asesinato de García Lorca...

« El crimen fué en Granada » y el criminal, el régimen. García Lorca era — desde hacía mucho — un poeta marcado. Marcado por Falange, por la Guardia Civil...

« El crimen fué en Granada ». Recordemos la cara con que la Muerte se apareció aquella noche. Tocaba su frente de ceniza con tricromio civilero y llevaba salvoconducto oficial.

Habiase refugiado Lorca — como se sabe — en el Carmen de Falla. Allí, a instigación de Dimas Alonso, director del « Ideal de Granada » y cabecilla en la ciudad de la « depuración oficial »...

EL PAVO Y LA ESTRELLA

por J. IZCARAY

sintió en torno a sí la misma piedra y la misma sombra; desde su celda vera el patio de armas donde el verdugo tronchó el tallo. Lorca — su poeta — se enfrentó a igual muerte por la misma bandera...

« El crimen fué en Granada ». Estaba en prisión pero cuando fueron por él los « civiles »... ¡se lo entregaron! Con él desaparecieron los tricromios por el camino de Pinos-Puente...

Negro y amarillo — colores de capilla ardiente — zancajeaba el piquete, Federico en medio. Así llegaron a un campo de trigo.

« El crimen fué en Granada » y el criminal, el régimen. Negro y amarillo — colores de capilla ardiente — zancajeaba el piquete, Federico en medio.

« El crimen fué en Granada ». Así se quedó España huérfana de su poeta más apasionado, más genialmente original, y así perdió la estirpe su mejor primo hermano...

Con prisas, casi despavoridos, a hurto de caminantes, lo enterraron en el trigal. Y aquel año y al otro y al otro los labradores de Granada, al sembrar el campo donde cayó Lorca...

« El crimen fué en Granada » y el criminal, el régimen. El pueblo español no lo olvida, el mundo lo grita y otro gran poeta de nuestro tiempo y nuestra guerra levantó el acta que correspondía.

Nada logrará desvanecer la sombra de ese crimen, nuevo espectro de Horwendill, en las noches de Franco, eterna acusación de fuedo y sangre para su régimen.

UNA MISION ESENCIAL DE LOS GUERRILLEROS EN ESTA SITUACION

La educación política y la organización de las masas campesinas

Pese a la brutal represión franquista, pese a los esfuerzos que despliega el régimen para ahogar el movimiento guerrillero se extiende, en muchas zonas se consolida como fuerza organizada...

En Galicia, donde el régimen creía tener, con la captura y el asesinato de Gómez Gayoso y Seoane, el camino abierto para el exterminio total...

En Levante y Aragón, la bandera de la legendaria Agrupación sigue enhiesta y ondea — con ella, la justicia del pueblo y la firme confianza en el mañana democrático — sobre varias comarcas...

En Andalucía continúa la acción guerrillera cuyos cimientos echó otro héroe de España, nuestro camarada Ramón Vía, no sólo en la herradura de la serranía malagueña sino también en las estribaciones de Sierra Nevada...

Muchas veces lo hemos dicho. Si la furia que el régimen pone en sus intentos de exterminio de los guerrilleros fracasa; si después de cada ofensiva o de cada ola de nuevas batidas y represiones, las unidades guerrilleras se rehacen en muchos casos...

El día 14 de noviembre, la vía férrea Granada-Moreda quedó cortada por el descarrilamiento de un tren mercancías. El tráfico estuvo interrumpido durante más de 24 horas.

El día siguiente, 11 de noviembre, a consecuencia también de una acción guerrillera semejante, descarriló un tren mercancías en la provincia de Ciudad Real...

El sentido político que se advierte en buen número de acciones guerrilleras en estos últimos tiempos abona nuestra conclusión. Con frecuencia creciente van organizando los héroes del monte vistas de propaganda y acción popular...

« El crimen fué en Granada ». El sentido político que se advierte en buen número de acciones guerrilleras en estos últimos tiempos abona nuestra conclusión.

creando y robusteciendo en las masas trabajadoras del campo, una amplia conciencia revolucionaria.

Deben, los guerrilleros, por un lado, explicar perseverantemente a los campesinos que solo la realización de la revolución democrática en España, tras liberarles de los agobios que el régimen franquista hace pesar sobre ellos, dará satisfacción a sus legítimas reivindicaciones...

Por otro lado, los guerrilleros deben, decimos, ayudar intensamente a los campesinos a organizar su acción en defensa de sus intereses, acción contra el régimen franquista y abril cauce a la democracia, ayudándoles a defenderse de falangistas ladrones y verdugos.

Simultáneamente, los guerrilleros deben seguir predicando, cada vez más fuertemente, entre las masas el sagrado odio contra los falangistas que pretenden enganar a los campesinos, que les roban a manos llenas...

No pretendemos hacer un detenido análisis político de aquellas jornadas. Queremos expresar el emocionado recuerdo de nuestro pueblo en el aniversario de aquel fasto que es sin duda uno de los hitos de la revolución democrática española.

A dos rasgos de la sublevación de Jaca hemos no obstante de aludir. Uno de ellos, el fundamental, consiste en lo ya señalado: en que era expresión de los sentimientos republicanos y democráticos del pueblo español...

hacer que los campesinos les nieguen el pan y el agua a esos miserables que se han abatido como bandadas de buitres voraces sobre pueblos y aldeas...

«Trabajad entre el pueblo, orientad, organizad y defended a nuestros bravos labradores», dicen Gómez Gayoso y Seoane en su última carta a los guerrilleros gallegos.

«Trabajad entre el pueblo, orientad, organizad y defended a nuestros bravos labradores», dicen Gómez Gayoso y Seoane en su última carta a los guerrilleros gallegos.

«Trabajad entre el pueblo, orientad, organizad y defended a nuestros bravos labradores», dicen Gómez Gayoso y Seoane en su última carta a los guerrilleros gallegos.

En el XVII aniversario de la sublevación de Jaca

S E ha cumplido en estos días el decimoséptimo aniversario de la sublevación de Jaca. No fué la sublevación de Jaca ni una simple carrelada ni un pronunciamiento al viejo estilo...

No pretendemos hacer un detenido análisis político de aquellas jornadas. Queremos expresar el emocionado recuerdo de nuestro pueblo en el aniversario de aquel fasto que es sin duda uno de los hitos de la revolución democrática española.

A dos rasgos de la sublevación de Jaca hemos no obstante de aludir. Uno de ellos, el fundamental, consiste en lo ya señalado: en que era expresión de los sentimientos republicanos y democráticos del pueblo español...

«Trabajad entre el pueblo, orientad, organizad y defended a nuestros bravos labradores», dicen Gómez Gayoso y Seoane en su última carta a los guerrilleros gallegos.

«Trabajad entre el pueblo, orientad, organizad y defended a nuestros bravos labradores», dicen Gómez Gayoso y Seoane en su última carta a los guerrilleros gallegos.

«Trabajad entre el pueblo, orientad, organizad y defended a nuestros bravos labradores», dicen Gómez Gayoso y Seoane en su última carta a los guerrilleros gallegos.

«Trabajad entre el pueblo, orientad, organizad y defended a nuestros bravos labradores», dicen Gómez Gayoso y Seoane en su última carta a los guerrilleros gallegos.

«Trabajad entre el pueblo, orientad, organizad y defended a nuestros bravos labradores», dicen Gómez Gayoso y Seoane en su última carta a los guerrilleros gallegos.

«Trabajad entre el pueblo, orientad, organizad y defended a nuestros bravos labradores», dicen Gómez Gayoso y Seoane en su última carta a los guerrilleros gallegos.

La persecución contra la clase obrera y los partidos comunistas de América Latina forma parte de los planes expansionistas del imperialismo yanqui

COMO un territorio de expansión natural consideró el imperialismo norteamericano desde su nacimiento a los países latinoamericanos.

Ricos yacimientos de materias primas constituyen lugares para inversiones provechosas de capital. Imponiendo gobiernos dóciles, se aseguraba mano de obra barata, mercados y todas las condiciones para que se cumpliera el principio de inversiones con pocos riesgos y buenos beneficios.

Pero los pueblos no se avenían a la colonización de sus países por los señores de Wall Street. Durante los últimos veinte años los partidos comunistas desarrollados en el seno de la clase obrera y las masas populares fueron creando en diversos países movimientos antimperialistas que comprendían a grandes sectores del proletariado, de los campesinos, estudiantes y de la pequeña burguesía. En vísperas de la segunda guerra mundial y durante el transcurso de ésta, esos movimientos entraron en la arena política, con grandes fuerzas, con programas de liberación económica y por lo tanto política, en muchos casos con un sentido antimperialista. En dos países latinoamericanos, Chile y Cuba, los partidos comunistas participaron en el gobierno durante un breve periodo de tiempo.

Pero después de la segunda guerra mundial, formando parte de los planes expansionistas del imperialismo norteamericano se ha acentuado la intervención de éste en los países americanos. Si la reacción imperialista yanqui intervenía en el occidente de Europa, en Grecia, en el Oriente Medio, en China, no dejaba de intervenir al mismo tiempo en los países de su propio continente, que más que nunca miraba como su base económica y militar, como su retaguardia.

«El siglo americano» de los ideólogos yanquis tenía que comenzar por imponerse en toda América. No bastaba poseer el 68 por ciento de la producción del cobre chileno y 15 millones de hectáreas de terreno en los yacimientos petrolíferos y de exploración de otros nuevos en Venezuela, no bastaba la posesión de las líneas telefónicas, y los ferrocarriles de muchos de esos países de su petróleo, su hierro y su caucho, ni controlar su comercio. Los imperialistas querían además asegurar y ampliar su explotación con mayores beneficios aún y preparar nuevas inversiones de capital para ponerlo al servicio de sus planes de guerra naturalmente a costa de nuevas privaciones y miserias de esos pueblos. Por eso los imperialistas moviendo sus peones y agentes en muchos países, decidieron atacar a los sectores políticos y fuerzas sociales más ardientes defensoras de la independencia de sus patrias, de su progreso económico y político, esto es, a los partidos comunistas y al movimiento obrero que de hecho han sido y son los mayores obstáculos en cada país para la penetración imperialista norteamericana.

PARA este fin se ha utilizado, también allí el plan Marshall. El plan Marshall no estaba destinado solamente para el control de Europa occidental sino para facilitar la expansión del imperialismo norteamericano por todo el mundo. Los apetitos de los monopolistas norteamericanos no están limitados ni por paralelos ni por meridianos.

El plan Marshall fué presentado como una promesa de compras americanas. Mas para que esas compras pudieran realizarse hacían falta ciertas «garantías», ciertas condiciones de estabilidad. Los «beneficios de esa ayuda» justificaban la persecución contra los Partidos Comunistas y todo el movimiento obrero.

Un representante de una de las grandes empresas norteamericanas el ingeniero Carlton A. Barrett exponía ante la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado Americano el 30 de enero de 1948 las líneas generales del funcionamiento del Plan. Los Estados Unidos comprarían de los países latinoamericanos mercancías exportables, esto quiere decir materias primas y a su vez los Estados Unidos pagarían con mercancías manufacturadas.

La clase de estas últimas mercancías, su utilidad en los países interesados, su precio serían juzgados por los capitalistas yanquis a quienes el gobierno norteamericano paga en dólares a cargo del Plan Marshall.

Por sus mercancías destinadas a Europa los países latinoamericanos reciben los saldos de los stocks norteamericanos, pero ni un centímetro en dólares. Este método sirve el interés de los monopolistas de impedir el desarrollo de industria nacional en los países latinoamericanos, y crea en éstos tal penuria de divisas extranjeras que en algunos casos les falta dólares para comprar medicamentos.

«No es esto hacer de la América Latina una colonia yanqui a quien hoy se le arrebatan sus riquezas y mañana sus hijos como carne de cañón? Sí, y para poder hacerlo se desencadena una fobia antimcomunista o sea, se extiende la política seguida por los imperialistas norteamericanos en su país, pero aplicada en una escala continental, y en países considerados como semicoloniales.

DIRIGIDA esa política por el Departamento de Estado, desde Washington se preparan golpes reaccionarios como el de González Videla con la ayuda de espías americanos en Chile, el de Figuera en Costa Rica, proporcionándole armas americanas; el de los reaccionarios venezolanos contra el gobierno democrático, y así en Honduras, Bolivia, Colombia, Perú, Brasil, Paraguay, y en la inmensa mayoría de los países americanos Washington ha establecido gobiernos a su servicio.

El Departamento de Estado envía sus agentes a todos esos países, controla su Prensa, subvenciona a renegados del movimiento obrero para tratar de dividir los sindicatos de la C.T.A.L. y organiza bandos de pistoleros entre el hampa como en Cuba para asesinar comunistas y dirigentes obreros. Para hacer de la América Latina una colonia del imperialismo norteamericano se lleva

a cabo una potestad sañuda contra los partidos comunistas, porque llevan en alto la bandera de la independencia de sus países, de la democracia; por su fuerza y prestigio entre las masas. A esto se debe el empeño del imperialismo norteamericano en destruirlos.

Lenin señala que el imperialismo es la reacción política en toda la línea. Así lo demuestra el norteamericano en su país y fuera de él. Lleva consigo la guerra contra la democracia, contra el desarrollo de los pueblos. Los monopolistas yanquis aplican con los partidos comunistas en escala continental lo que hacen en su propio país.

El asesinato del dirigente comunista cubano Menéndez, la persecución contra el jefe comunista Prestes en Brasil, contra Pablo Neruda en Chile, las leyes y medidas contra los partidos comunistas en Chile, Brasil, Colombia, etc. no pueden desligarse del proceso contra los doce dirigentes del Partido Comunista la vanguardia en la lucha por la independencia de ese país.

Se persigue a los comunistas norteamericanos porque son la vanguardia contra la reacción y los monopolios en su país, contra su política de guerra y de expansión mundial; lo mismo que se instiga y organiza la persecución contra los partidos comunistas de los países latinoamericanos porque van a la vanguardia en la lucha por la independencia y la democracia de sus países y por la paz.

Son medidas que responden a un mismo fin.



Magnífica perspectiva de la estación «Malakovskij» del Metro de Moscú cuya nueva línea será inaugurada en 1949.

LA LUCHA CONTRA EL NACIONALISMO BURGUES tarea primordial de los partidos comunistas y obreros

EN su lucha contra las fuerzas de la democracia y del socialismo que crecen irresistiblemente, la reacción imperialista recurre a la vieja arma emponzoñada del nacionalismo burgués y trata de minar la unión de los trabajadores, debilitar su conciencia de clase y su solidaridad para facilitar la realización de su política de clase y de sus planes expansionistas.

Los partidos marxistas revolucionarios se basan sobre las enseñanzas de Lenin y de Stalin: el nacionalismo burgués y el internacionalismo proletario son dos tesis inconciliablemente opuestas que corresponden a cada uno de los «dos grandes campos de clase de todo el mundo capitalista y expresan dos políticas» (Lenin); «la desviación hacia el nacionalismo refleja las tentativas de su propia burguesía nacional para... restablecer el capitalismo» (Stalin).

La gran Revolución socialista de Octubre ha asestado un golpe mortal al mito de que el nacionalismo burgués es el único método para liberar a los pueblos oprimidos. Después de haber liberado a los pueblos de un gran Estado del yugo nacional secular, ha mostrado en la práctica a los pueblos del mundo entero que es posible un método proletario internacional para liberar a los pueblos oprimidos y crear una unión fraternal de los obreros y campesinos de las nacionalidades más diversas, unión basada en los principios del libre consentimiento y del interés.

El Partido bolchevique ha tomado siempre como punto de partida el hecho de que los intereses de la edificación del socialismo en la U.R.S.S. coinciden enteramente con los intereses del movimiento revolucionario de todos los países; el hecho de que los lazos internacionales que unen a la clase obrera de la U.R.S.S. con los obreros de los países capitalistas, la unión fraternal de los obreros de la U.R.S.S. con los obreros y trabajadores de todos los países, constituyen una de las piedras angulares de la fuerza y de la potencia del Estado socialista.

El heroico Ejército soviético educado por el Partido bolchevique en el espíritu del internacionalismo proletario, ha cumplido brillantemente su misión internacional y ha liberado a los pueblos de Polonia, de Bulgaria, de Rumania, de Checoslovaquia, de Hungría, de Finlandia, de Yugoslavia, del yugo de los fascistas alemanes. El Ejército soviético ha salvado a los pueblos del mundo entero de la esclavitud y del peligro de ser esclavizados por el hitlerismo. Desde los días de su nacimiento el Partido bolchevique, con Lenin y Stalin, ha llevado una lucha implacable contra toda manifestación de nacionalismo burgués. El Partido Comunista de la Unión Soviética tiene una rica experiencia de lucha contra el chovinismo de gran potencia y el nacionalismo local, una experiencia instructiva para los partidos hermanos; ha desmascarado y aplastado a los nacionalistas burgueses como agentes del imperialismo mundial que se esforzaban por restaurar el capitalismo en la U.R.S.S.

La sagacidad y la clarividencia stalinista del Comité Central del P.C. (b) de la U.R.S.S. han permitido descubrir a tiempo el nacionalismo del grupo Tito en Yugoslavia. Las cartas dirigidas por el Comité Central del P.C. (b) de la U.R.S.S. al C.C. del P.C.Y., la resolución del Buró de Información de los partidos comunistas y obreros sobre la situación en el Partido Comunista yugoslavo, han tenido una importancia vital, verdaderamente histórica, para el fortalecimiento de los países de democracia popular, para su libertad y su independencia nacionales.

(Artículo publicado en el órgano del Buró de Información de los Partidos Comunistas « Por una paz duradera, por una democracia popular »).

La política nacionalista del grupo Tito tiende a atizar el odio nacional hacia los pueblos de los países democráticos vecinos. El hecho de que el grupo Tito haya recurrido totalmente a los métodos tradicionales de provocación chocanista tomados del arsenal de los imperialistas que se entregaban con el sangre de los pueblos de la península balcánica de la cual habían hecho « el polvorín de Europa », ese hecho, entre tantos otros, caracteriza la profunda decadencia y la descomposición de los dirigentes nacionalistas del Partido Comunista yugoslavo. Sólo los traidores y los enemigos del pueblo son capaces de crear, como lo ha hecho el grupo Tito, centros trotskistas de espionaje y de terrorismo en la República hermana, en la democracia popular de Albania, así como en otros países de democracia popular.

Es preciso comprender que en las condiciones internacionales actuales, la solidaridad de los partidos comunistas y obreros, la colaboración y la amistad de los países de democracia popular, la amistad con la U.R.S.S. constituyen la principal garantía de un nuevo progreso y del desarrollo de las democracias populares, de su libertad y de su independencia nacionales.

El nacionalismo burgués se manifiesta en la tendencia a debilitar la amistad con la Unión Soviética y refleja la influencia de la reacción imperialista exterior y del enemigo de clase en el interior del país. La actitud con respecto a la Unión Soviética es hoy la piedra de toque de la fidelidad a la causa del internacionalismo proletario, de la voluntad de poner en práctica la doctrina leninista-stalinista sobre la cuestión nacional, doctrina indisolublemente ligada al problema general de la revolución socialista.

Las particularidades nacionales y la diversidad de las condiciones políticas en los diferentes países imprimen, desde luego, su sello a las formas de manifestación del nacionalismo burgués en tal o cual país. Pero la naturaleza de clase reaccionaria del nacionalismo burgués sigue siendo la misma en todas sus manifestaciones; expresa la ideología y la política del mundo capitalista. Los métodos empleados por la reacción nacionalista burguesa son variados. Figuran entre ellos, la propaganda antisoviética, nacionalista, la difusión de rumores provocadores tendentes a sembrar la desconfianza entre los diversos pueblos, la utilización de la reacción católica, de las capas de « kulaks » en el campo, etc.

El Partido obrero polaco ha revelado, a la luz de la autoritaria, la existencia de una desviación nacionalista de derecha en el Partido, ejemplos de una actitud conciliadora con respecto a ella, y ha movilizad a las organizaciones del Partido para una lucha resuelta contra las manifestaciones del nacionalismo burgués, lucha que conduce a un fortalecimiento ideológico y orgánico considerable de las filas del Partido. La próxima fusión del P.P.R. (Par-

LOS TRABAJADORES DE MOSCÚ ESCRIBEN A STALIN Presentan el balance de sus grandes éxitos en el trabajo pacífico y planean nuevos progresos en la marcha al comunismo

Los obreros, obreras conmaestras, ingenieros, técnicos, empleados de Moscú y de la región de Moscú han dirigido al camarada Stalin una carta de la cual son los siguientes párrafos:

«En su discurso histórico pronunciado en la reunión de los electores de la circunscripción electoral Stalin de la ciudad de Moscú, en febrero de 1946, dijo usted que el Partido se proponía organizar un nuevo y potente progreso de la economía nacional. En cumplimiento de esta tarea histórica, el pueblo soviético, con el Partido Comunista a su cabeza y bajo su dirección genial, ha obtenido una magnífica victoria. En el tercer año decisivo del quinquenio stalinista de después de la guerra, la industria socialista ocupa un nivel que es superior en un 17 % al del año de antes de la guerra. 1940. Los coljoses y los sovjoses han alcanzado el nivel de antes de la guerra en la cosecha total de cereales y sobrepasado este nivel en cuanto al rendimiento medio de la cosecha. De este modo la economía nacional de la Unión Soviética ha entrado en un periodo de potente progreso.

Querido camarada Stalin: Tenemos el placer de comunicarle que la industria de la ciudad de Moscú ha terminado el 19 de noviembre la realización del plan del Estado de producción bruta, para 1948, y que el 26 de noviembre la realización del plan anual ha sido terminada en la región de Moscú.

«Al hacer el balance de nuestra lucha por la realización, antes del plazo, del plan del tercer año decisivo del quinquenio, observamos con un sentimiento de gran satisfacción que en las empresas de Moscú y de la región de Moscú ha nacido el movimiento patriótico por la economía, por la utilización económica de los recursos financieros, de las materias primas, del combustible, de los materiales y de la energía eléctrica, para obtener más beneficios socialistas de los previstos en el plan.

El nuevo movimiento patriótico en las masas obreras, el movimiento por la movilización de las reservas intelectuales, por el trabajo rentable en las empresas, por mayores beneficios que los previstos en el plan, ha adquirido una importancia nacional.

Tenemos el placer de comunicarle que este compromiso ha sido cumplido: la industria de Moscú ha dado 2 mil millones más de beneficios de los previstos en el plan.»

«La agricultura socialista de nuestra querida región de Moscú marcha hacia adelante con seguridad. Las superficies sembradas han sobrepasado el nivel de antes de la guerra, la de patatas en un 41,2 % y la de legumbres en un 37,8 %. El rendimiento de la cosecha ha aumentado mucho. Las entregas al Estado, de trigo, patatas, legumbres, manteca y leche se han realizado antes del plazo y el plan ha sido superado.

Los éxitos obtenidos en los cultivos aseguran las condiciones para un rápido resurgimiento y para el desarrollo ulterior de la ganadería social.

Los trabajos de electrificación de los coljoses se desarrollan en gran escala. Han sido instaladas más de 400 centrales eléctricas en pueblos de

la región y han sido electrificados 3.600 coljoses, de los cuales 1.200 durante este año. 20 distritos de la región de Moscú han quedado completamente electrificados. Los trabajos de instalación de radio en los coljoses se desarrolló en 10 distritos ha sido instalada la radio en todas las casas de los coljoses. Nos planteamos la tarea de combate de terminar en los dos años próximos la electrificación y la instalación de la radio en todos los coljoses de la región de Moscú.

Además del desarrollo de la industria y de la agricultura, se han obtenido éxitos importantes en el mejoramiento de las condiciones de la vida cultural y doméstica de los trabajadores. Este año se ha invertido cerca de 1.500 millones de rublos para el desarrollo de la economía de la ciudad. Se está construyendo en Moscú más de 2.000 casas confortables y en los alrededores, este año se ha inaugurado 500 casas. Se ha efectuado trabajos enormes en la reconstrucción de los bulevares y calles más importantes. Se efectúa en gran escala la creación de zonas verdes en la ciudad. Durante este año han sido plantados 275.000 árboles y cerca de 1.500.000 arbustos. La construcción de la cuarta línea del metropolitano está en plena actividad. El primer sector de esta línea: Estación de Kursk-Plaza de Crímes, entrará en servicio en 1949.

Así, pues, querido camarada Stalin, sus indicaciones relativas al nuevo ascenso del bienestar material y cultural de los trabajadores entran en la vida diaria y se hacen realidad. Hoy, las tareas de tres años del quinquenio han sido realizadas por nosotros, el nivel de antes de la guerra ha sido sobrepasado; el año 1948 debe ser el año de un nuevo y potente desarrollo de la industria moscovita. Le damos, querido camarada Stalin, nuestra palabra de patriotas soviéticos-moscovitas de realizar el plan quinquenal del nivel de la producción industrial en tres años y medio.»

«Dedicados a un trabajo pacífico y creador seguimos con vigilancia, como todos los hombres soviéticos, las actividades de la reacción imperialista y de los incendiarios de guerra del campo de la reacción internacional. Los planes agresivos criminales de los instigadores de guerra sufrirán un fracaso completo. Ha pasado la época en que los pueblos eran instrumentos ciegos de tal o cual camarilla dirigente. Las fuerzas del campo democrático, antimperialista, a la cabeza del cual está la Unión Soviética —defensor seguro de la paz y de la seguridad, de la libertad e independencia de los pueblos— creen y se fortalecen cada día. Nada quebrantará la seguridad del pueblo-soviético de realizar el gran fin: la edificación del comunismo.

«Marchamos resueltamente hacia adelante bajo la bandera invencible de Lenin y Stalin, bajo la dirección experta del heroico partido bolchevique!»

«No hay fuerza en el mundo que pueda detener nuestra marcha victoriosa hacia el comunismo!»

«El nuevo movimiento patriótico en las masas obreras, el movimiento por la movilización de las reservas intelectuales, por el trabajo rentable en las empresas, por mayores beneficios que los previstos en el plan, ha adquirido una importancia nacional. Tenemos el placer de comunicarle que este compromiso ha sido cumplido: la industria de Moscú ha dado 2 mil millones más de beneficios de los previstos en el plan.»

«La agricultura socialista de nuestra querida región de Moscú marcha hacia adelante con seguridad. Las superficies sembradas han sobrepasado el nivel de antes de la guerra, la de patatas en un 41,2 % y la de legumbres en un 37,8 %. El rendimiento de la cosecha ha aumentado mucho. Las entregas al Estado, de trigo, patatas, legumbres, manteca y leche se han realizado antes del plazo y el plan ha sido superado.

Los éxitos obtenidos en los cultivos aseguran las condiciones para un rápido resurgimiento y para el desarrollo ulterior de la ganadería social.

Los trabajos de electrificación de los coljoses se desarrollan en gran escala. Han sido instaladas más de 400 centrales eléctricas en pueblos de

la región y han sido electrificados 3.600 coljoses, de los cuales 1.200 durante este año. 20 distritos de la región de Moscú han quedado completamente electrificados. Los trabajos de instalación de radio en los coljoses se desarrolló en 10 distritos ha sido instalada la radio en todas las casas de los coljoses. Nos planteamos la tarea de combate de terminar en los dos años próximos la electrificación y la instalación de la radio en todos los coljoses de la región de Moscú.

Además del desarrollo de la industria y de la agricultura, se han obtenido éxitos importantes en el mejoramiento de las condiciones de la vida cultural y doméstica de los trabajadores.

Este año se ha invertido cerca de 1.500 millones de rublos para el desarrollo de la economía de la ciudad. Se está construyendo en Moscú más de 2.000 casas confortables y en los alrededores, este año se ha inaugurado 500 casas. Se ha efectuado trabajos enormes en la reconstrucción de los bulevares y calles más importantes. Se efectúa en gran escala la creación de zonas verdes en la ciudad. Durante este año han sido plantados 275.000 árboles y cerca de 1.500.000 arbustos. La construcción de la cuarta línea del metropolitano está en plena actividad. El primer sector de esta línea: Estación de Kursk-Plaza de Crímes, entrará en servicio en 1949.

Así, pues, querido camarada Stalin, sus indicaciones relativas al nuevo ascenso del bienestar material y cultural de los trabajadores entran en la vida diaria y se hacen realidad.

Hoy, las tareas de tres años del quinquenio han sido realizadas por nosotros, el nivel de antes de la guerra ha sido sobrepasado; el año 1948 debe ser el año de un nuevo y potente desarrollo de la industria moscovita. Le damos, querido camarada Stalin, nuestra palabra de patriotas soviéticos-moscovitas de realizar el plan quinquenal del nivel de la producción industrial en tres años y medio.»

«Dedicados a un trabajo pacífico y creador seguimos con vigilancia, como todos los hombres soviéticos, las actividades de la reacción imperialista y de los incendiarios de guerra del campo de la reacción internacional. Los planes agresivos criminales de los instigadores de guerra sufrirán un fracaso completo.

«Marchamos resueltamente hacia adelante bajo la bandera invencible de Lenin y Stalin, bajo la dirección experta del heroico partido bolchevique!»

«No hay fuerza en el mundo que pueda detener nuestra marcha victoriosa hacia el comunismo!»

El Partido Comunista portugués denuncia el terror del régimen fascista de Salazar

El Partido Comunista portugués ha publicado un manifiesto pidiendo la intensificación de la lucha contra el terror salazarista y denunciando los crímenes de la policía política de éste (la P.I.D.E.).

De dicho documento son los siguientes párrafos:

«Los bandidos de la P.I.D.E. continúan torturando a los presos que caen en sus garras. Francisco Miguel y el Dr. Albano Cunha denunciaron en la vista del proceso contra 108 demócratas algunos de los métodos de torturas empleados por la P.I.D.E., a pesar de que los componentes del Tribunal fascista que les juzgaba hicieron todos los esfuerzos para evitarlo, llegando a ordenar a ordenar su expulsión de la sala por dos veces. Pero estos valientes luchadores de la democracia no se atemorizaron y continuaron desenmascarando los métodos del terror salazarista.

Todavía en ese momento por orden de Gouveia 5 presos de Silves llevaban en posición de firmes treinta horas seguidas sin comer.

Todavía en ese momento de las masmorras de la P.I.D.E. era sacada, en estado de locura, para llevarla a un manicomio, la joven Maria Fernanda de Silves, de Beja, miembro de la Comisión Central de la M.U.D.J.

El bandido de la P.I.D.E. Gouveia pensaba que el pueblo se olvidaría de las torturas que ha hecho sufrir desde 1932 y 1933 a muchas decenas de antifascistas portugueses, como por ejemplo a Manuel Apedriinha y a Cesar Leitao.

No, el pueblo no olvidará. Como no olvidará los días de tortura a muchos presos.

Afirmó Gouveia que la P.I.D.E. actúa con corrección y que las acusaciones de los comunistas son calumnias.

Nosotros preguntamos: ¿Quién asesinó a Alfredo Diniz en 1945 en la carretera de Bucalós? Respondemos: Fueron los asesinos de la P.I.D.E. Gouveia, José Gonçalves, Antonio López y Gómez da Silva.

Nosotros preguntamos: ¿quienes son y dónde están los asesinos de Ferreira Marques, del doctor Ferreira Suarez, de Ruas, de Vieira Tome, de Germano Vidigal, de Patoleira y de otros?

Contestamos: Son los de la P.I.D.E. y están en la P.I.D.E.

¿Por qué han muerto Abrav, Rai de Silva, Manuel dos Santos, Campos, fallecido hace unos días, loco, en Oporto, evadido de la cárcel en 1948 después de 14 años consecutivos de prisión, y otros más?

Contestamos: Como consecuencia de los malos tratos recibidos en la P.I.D.E. y en las cárceles.

¿Por qué murieron en Tarragal, Bento Gonçalves, Mario Castellano, Alfredo Caldeira, Januario, Varjas, J. Diniz, Ernesto Ribeiro, Joaquín Esteves, Val Domingos, Costa y tantos otros? Respondemos: A consecuencia de los malos tratos recibidos en la P.I.D.E. y en las cárceles salazaristas.

¿Por qué se anticipó la muerte del profesor Vento de Jesús Caraca? Contestamos: Por que la P.I.D.E., sabiendo su estado de salud, no dejó de perseguirle y detenerle repetidas veces. Hasta la misma hora de su muerte tuvo rodeada su casa, no procediendo a detenerle, una vez más, solo por miedo a que se muriese en el interior de la calle Antonio Maria Cardoso.

Y todavía más: Los asesinos de la P.I.D.E. con Gouveia y Gonçalves a la cabeza no se cansan de decir a algunos presos y a otras personas que tan pronto como vean a los dirigentes del Partido Comunista Alvaro Cunha y Joaquín Pares Jorge les matarán a tiros. Lo mismo dicen con respecto a Manuel Guemes, Jose Gregorio, Melitao Bessa, Ribeiro, Sergio Viarques, Julio Fogaça, José Luis Dominguez, Julián también del Partido Comunista. Las vidas de estos combatientes de vanguardia corren grave peligro.

Urge que todos los demócratas y patriotas portugueses, que todos los antifascistas, que todos los hombres y mujeres de corazón de Portugal se unan en la lucha para arrancar de las prisiones salazaristas a muchos presos y salvar la vida de los que están amenazados de muerte por los verdugos de Salazar.

Urge que se den a conocer, por todos, los crímenes del fascismo salazarista y que se luche por todos los medios contra el terror que reina en el país, porque solo mediante la lucha unida de todos se podrá detener la mano de los criminales de la P.I.D.E.

Urge que de norte a sur del país se organice la lucha nacional en favor de la AMNISTIA.

Urge continuar la lucha por la despartición del campo de concentración de Tarragal.

¿Que ni un solo enemigo del pueblo deje de ser conocido por éste, así como sus maniobras contra los demócratas y el pueblo!

¡Solo mediante la unidad combativa de todos los demócratas y patriotas portugueses, de todos los verdaderos anti-salazaristas se hará proceder al gobierno fascista de Salazar en su furor terrorista contra el pueblo y se conquistará la libertad y la democracia.

El Secretariado del Comité Central del Partido Comunista portugués.

El gerant: F. Fernandez LAVIN, del Partido Comunista portugués.

Est. Nat. des Entreprises de Presse Imprimerie CHATEAUDUN 50-51, P. La Fayette, Paris-8